



Dernière minute

La situation de la balance commerciale française s'améliore cette année. Les exportations de vins et boissons avaient été freinées l'an dernier principalement à cause de la crise Covid mais aussi à cause de la taxe sur les importations de vins aux Etats-Unis. Cette taxe a été suspendue le 11 mars 2021 après l'élection du nouveau Président américain.

La première constatation pour ce début d'année 2021 est la dégradation de nos échanges de produits bruts. Le solde positif était de 1,4 milliard € (Mds €) pour les quatre premiers mois de 2020. Il n'est plus que de 400 millions € (M€) cette année. Cela est la conséquence d'une hausse des importations d'oléagineux et d'une baisse des exportations de céréales. Il est vrai que la production française de colza ne cesse de baisser. Autre constatation, le déficit vis-à-vis de nos partenaires de l'UE se creuse. Il passe de - 400 à - 600 M€.

Mais, fort heureusement, le fait majeur est la reprise de nos exportations de boissons. L'excédent augmente de près d'un milliard € pour les quatre premiers mois. L'excédent des vins et Champagne progresse de 700 M€ et celui des alcools de 300 M€. Par ailleurs, les déficits des fruits et légumes se creusent et le gel de cette année va accentuer le phénomène. Le déficit de la pêche maritime et aquaculture se creuse lui aussi.

[EN SAVOIR PLUS](#)